

EL DIA DE PALENCIA

Punto de suscripción

Dirección, Redacción y Administración

MAYOR PRAL, 4

Teléfono núm. 6.

Diario independiente de gran información de Castilla y Defensor de los intereses morales y materiales de esta provincia

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES



EL SEÑOR

Hermilio Martínez Gutiérrez

HA FALLECIDO EN MADRID

EL DÍA 10 DE DICIEMBRE DE 1912

A LOS 58 AÑOS DE EDAD

después de recibir los santos Sacramentos

D. E. P.

desconsolada viuda doña Angela Pérez; hija política; hermano Daniel; hermana política Emilia Monzón; primos y sobrinos;

Suplican á sus amigos se sirvan tenerle presente en sus oraciones por cuya obra de caridad cristiana les viviran agradecidos.



Rogad á Dios en caridad por el alma de

DON JOSE REVILLA GARCIA

que falleció en Salinas de Pisuegra (Palencia)

EL DÍA 7 DE DICIEMBRE DE 1912

A LOS 78 AÑOS DE EDAD

después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Los desconsolados hijos don José y don Ramón Revilla Vielva. Presbítero, Bibliotecario de la Universidad de Oviedo; hija política doña Braulio Cosío; hermanos políticos don Matías Vielva, Canónigo de la S. I. C. de Palencia, don Antonio y don Miguel Vielva; doña Felipa Gutiérrez y doña Petra Diez, nietos, primos, sobrinos y testamentarios,

Al participar á sus amigos tan sensible pérdida, les ruegan asistir á los funerales que por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán en la iglesia parroquial de Salinas el día 12 de los corrientes, por lo que les viviran agradecidos.

Los Emisores Sres. Cardenales de Toledo, Seville y Valladolid y los ilustrados Sres. Obispos de Palencia, Canarias, Oviedo y León, conceder 200 y 50 días de indulgencia respectivamente, en la forma acostumbrada.

Bañez, dentista

MAYOR, núm. 35, principal
Cabinete odontológico, montado con los adelantos de la profesión; 25 años de práctica.

Arturo Bustamente

Medico de la Beneficencia provincial de León y de la municipal de Madrid por oposición, exalumno de varias Facultades de Medicina.
Especialista en enfermedades de aparato digestivo, pulmones y coelenteros.
Laboratorio de investigación clínica.
Calle de D. Sancho, 11, 1.

Gran Funeraria

La primera en su clase económica de esta capital.
MAYOR PRAL, 168.

Interesante

Las perlas que padecen de callos y otras durezas en los pies, las curamos el Beilo, Callicida Oyagüe, excelente para curar estas dolencias con insrucción y pincel de perlas. Venta: Drogueria Viña de Sancho y C.ª Mayor pral., núm. 112.

Tenedor de libros

Joven, con seis años de práctica y buenas referencias, desea colocación para Centro ó fuera de la capital: informarán en la guarnicioneria de don Silvano González, Mayor-pral., 122.

Baltasar Tomé Ortiz

MÉDICO MILITAR POR OPOSICIÓN ESPECIALISTA
Enfermedades de la *Matris-Partus*
Enfermedades de las *Vías urinarias*
Consulta de doce á cuatro
Económica para obreros, martes y sábados
Calle de Barrionuevo, núm. 3

La acreditada casa

de Pesquera cuenta con: espaciosas habitaciones, gran comedor, con mesas independientes, esmerado trato; hay grandes habitaciones para familias y estables; calle de Zapata, núm. 2, Palencia.
Se sirven chocolates para bodas, suzamientos económicos y cobiertos para fuera.

Tabletas V. Bustos

Balsámicas, antisépticas y calmantes, curan catarros, resfriados, bronquitis, asma; renquera y calmantes de la tos. Depósito: Farmacia del señor Fuentes Aspúrzé Hijo, Palencia; y en la del autor V. Bustos Actores, Torquemada. Pídanse en farmacias, Precio 1,50 caja.

La Propagación de la Fe

Nada más difícil para las naciones civilizadas, que procurar que esa civilización y cultura se extienda por las colonias que poseen en otras distintas regiones del mundo.

Para esa obra de progreso ha sido preciso que la Iglesia católica fuera la encargada de cumplir misión tan honrosa y tan importante.

Los hechos que se consignan en la historia tanto del pasado como del presente, demuestran de una manera clarísima que todos los sacrificios y medios humanos puestas en práctica para que la civilización llegara á esos países, fueron inútiles.

En efecto, era necesario llevar antes que nada la luz de la fe.

Era indispensable elevar á aquellos hombres y dignificarlos, y esa labor sublime, esa obra altamente culta, se debe á la Iglesia católica.

Las más sangrientas guerras con todo el cortejo de infertunios, no han podido conseguir que la civilización penetrara en esas lejanas tierras.

Está probado que únicamente la fe cristiana, es la antorcha que sirve á los pueblos de guía para entrar en el concierto del progreso y de la cultura.

Así lo comprendieron las naciones cultas y civilizadas y de ahí que fomentasen el envío de misioneros á lejanas tierras, para que con la predicación evangélica se iniciase esplendorosa luz en las inteligencias.

La Iglesia católica, tan perseguida por los que se titulan entusiastas amantes del progreso en las naciones europeas, es la única que ha cumplido la misión civilizadora en todos los países, por salvajes que fueran.

El poder de los Gobiernos, la ciencia materialista, los armas, todos los medios humanos se han estrellado contra la obscuridad de las inteligencias sin fe.

Magnífica, hermosa, sublime se nos presenta la obra del catolicismo, llevando por doquiera el progreso y la cultura.

Esta es la bandera del catolicismo y es una bandera que conocemos todos los que vivimos en los países civilizados porque diariamente llegan á nosotros las noticias que nos hablan del espíritu de sacrificio que se imponen tantos misioneros predicando la verdad y sufriendo privaciones y muchos derramando su sangre por la fe cristiana.

Obra que se desliza en silencio, sin ostentaciones, pero obra social, de verdadero progreso.

La Propagación de la Fé que tiene por fin pedir por la conversión de los infieles y recaudar fondos para el sostenimiento de las misiones en lejanas tierras, cuenta en Palencia con gran número de asociados.

Enunciar tan solo los fines de la piadosa Obra, equivale á describir minuciosamente una serie de actos hermosísimos, de actos de amor cristiano.

Cristiana es la Obra de la Propagación de la Fé, porque ante todo lleva el bendito nombre de Dios á los países de infieles.

Culta, porque conduce la luz de la fe y la luz de la razón á las regiones donde no brillaban tan espléndidas antorchas.

Civilizadora, porque con esas luces penetra en las inteligencias la idea del progreso.

No se contenta la Iglesia católica con predicar el Evangelio en los países donde la civilización impera.

No se reduce la misión de la Iglesia á conquistar almas para el Cielo en Europa y en América.

Nuestros misioneros, nuestros verdaderos héroes de la religión, marchan al Asia, al Africa y á la Oceanía guiados por un celo apostólico que inunda sus almas.

Y á esta Iglesia se la combaten y á estos misioneros se les persigue, se les calumnias, se les niega hasta el derecho á la vida.

Contraste horrible, fatal ceguera, ingratitude grande de una sociedad que titulándose progresiva, hiere á todo lo que constituye el fundamento de la civilización.

Hay espíritus modernos que se creen dueños de sabiduría, que se proclaman inspiradores de toda corriente educadora y no son capaces de abandonar sus confortables viviendas, su patria, para llevar ese progreso á los pueblos, á las comarcas donde viven en medio de las tinieblas.

Los religiosos lo abandonan todo, patria, familia, convento y marchan á tierras desconocidas, á climas insalubres, quizás para no volver, tal vez para ser martirizados.

Se premia todo en los tiempos actuales, todo menos la virtud, el heroísmo. Se pregonan los triunfos del sabio

y se conceden honores á hombres más ó menos afortunados en las empresas de progreso.

La sociedad contemporánea aplaude las manifestaciones del saber y en su afán de aplaudir, rinde homenaje hasta á las manifestaciones de la orgía.

En medio de esa fiebre de auloso y de aclamación, pasa silenciosamente la vida del sacrificio.

Se acoge con indiferencia la noticia del martirio de unos pobres frailes.

En un siglo donde todo se hace sensible, donde se fingen tantas lágrimas y tantos dolores se inventan en ocasiones, en un siglo como el actual, pasa desapercibido el heroísmo de almas más amantes del progreso y de la civilización que otras que se creen acaparadoras de todo el talento.

No hay más remedio que calificar de incompreensible á nuestra sociedad, ya que con otro nombre no la distingamos.

No son fenómenos de la vida; ni circunstancias del siglo, ni conveniencias sociales, nada de eso; redúcese á no querer proclamar por vergüenza la nulidad de la civilización mundana y la importancia del progreso cristiano, del progreso moral y material, de la cultura dignificadora del hombre, de la familia, de la sociedad.

Es la soberbia, es el orgullo que no deja á un siglo confesar su atraso y proclamar el triunfo de la religión del Crucificado, fructifera en beneficios para todos, próspera en dichas y felicidades.

Seguirá el mundo honrando á sus genios y no tendrá un recuerdo cariñoso para los mártires del cristianismo.

No importa. Quiéralo ó no la sociedad, la Iglesia de Jesucristo proseguirá su obra educadora por todas partes, obra pacífica, obra de cariño, obra que resalta hoy como ayer y como resaltará mañana á pesar de sus encarnizados enemigos.

Bendita y mil veces bendita la obra de la Propagación de la Fé y mil plácemes y aplausos á las piadosas damas que militan en esa Asociación, tan hermosa y que tantos consuelos proporciona al alma creyente.

Sigan por ese camino las damas palentinas y no abandonen nunca la Obra de la Propagación de la Fé.

ALFONSO CUBILLO

La enseñanza neutra

En las declaraciones del ministro de Instrucción pública, vemos la intención de declarar la enseñanza neutra en nuestras escuelas, que resulta una paradoja en este país cuya religión oficial es el Catolicismo.

A pesar de toda la vaselina con que trata de suavizar su pensamiento, hace temblar al var á la infancia expuesta al capricho de algunos padres, degenerados ó valadrones, á los que el Estado nunca debería considerarlos como mayores de edad y estar sometidos en estos asuntos á una tutela constante, y no disponer ni jugar con el porvenir de sus hijos.

Estos padres son gentes desprovistas de verdadera instrucción, porque un hombre ilustrado, aunque el gusanillo de la duda le roa su fé, no deja de comprender la grandeza moral de nuestra religión, y un ejemplo demostrativo está, en que esos hombres de nombradía política y que hacen ostentación de poca religiosidad ó de ateísmo, tienen, bastantes de ellos, educando á sus hijos en colegios de religiosos.

«La ley misma no es más que el reflejo de la familia», afirmó Smiles; pero en los actuales momentos políticos, la ley no es un reflejo de la familia, ni de las necesidades nacionales; acaso, nada más que un toque de clarín para llamar la atención pública.

Desgraciado el día en que esta instrucción neutra de la escuela pase al hogar, porque entonces se cumplirá la profecía de Heine: «Si la cruz llega perecer algún día, el salvajismo de los combatientes no reconocerá límite. Se desarrollará entonces un drama á cuyo lado la Revolución francesa será un idilio insignificante. No se hablará ya de nacionalidad, ni de religión; no habrá más patria que la tierra, ni más religión que la felicidad terrestre. Se preparan tiempos salvajes y sombríos; y el profeta que quiera escribir un nuevo Apocalipsis, tendrá que inventar nuevos monstruos y tan terribles que, los antiguos animales simbólicos serán en comparación de estos, dulces tórtolas. El porvenir se presenta rojo, sangriento, ateo y amenazador.» Estas palabras que parecen salir vibrantes de la boca de un Savonarola, no son

de ningún fraile, y sí de un libre-pensador, de un poeta vidente.

Si se analiza detenidamente el movimiento anarquista, si se reflexiona sobre él, se ve que los individuos que le integran proceden de estas escuelas ó de sus similares, ó su educación é ilustración ha sido hecha por ellos mismos, de libros cogidos al azar y de lectura de periódicos, sin maestros y todos sin la mirada puesta en Dios de donde proceden y van á parar todas las ciencias. Y al quitarles esta religión y teniendo en el alma las raíces raigambres de este instinto, puesto por Dios, sienten esta inteligencia ancestral y como consecuencia al vitar el derruido en su corazón, elevan otro al anarquismo, porque el hombre siente la necesidad de creer en algo.

Todo el porvenir de la raza estriba en la educación del niño. Si éste llega á percibir el menor rasgo de incredulidad ó la debilitación de la autoridad religiosa en el maestro, con seguridad que sale impío. En la infancia, en esta instrucción escolar, es cuando el alma del niño es más accesible á las impresiones, las ideas se asimilan pronto y son más duraderas; el primer golpe, la primera pena, el primer desencanto, ó la primera duda, trazan la trayectoria de su vida y la dirección moral que se le imprime, es de capital importancia.

Donde más perjuicio puede producir esta enseñanza neutra, es en la mujer, pues acarrearía una disminución de fe, bastante quebrantada por el excepcionismo. Si la mujer olvida ó pierde la religión en que fué criada, no adopta otra y una incredulidad completa y el excopticismo demoleador, ocupan aquel rincón del corazón donde estaba el manantial de las más puras ilusiones, poesía del alma que embellece la existencia y da alientos para sostenerse y vencer en la lucha de la vida.

Si á la educación escolar de las niñas: digo educación y no instrucción, pues hago distingos entre ambas palabras, una mujer «bien» educada es siempre buena madre, una mujer instruida puede no serlo; pues bien, si á la senda educación que ahora se sigue, en la que se cultiva la frivolidad, el orgullo y la coquetería dominando á la instrucción, se les quita el freno religioso, traerá fatales consecuencias, pues la madre es la formadora de la generación futura, es la directora del hogar y en donde erige su reino, sus pequeños súbditos á ella se dirigen para todo y es el modelo que constantemente tienen á su vista y á la que imitan sin tener conciencia de ello. Se puede asegurar dice Emerson que la dicha ó la desgracia, las luces ó la ignorancia, la civilización ó la barbarie que uno encuentra en el mundo, depende la mayoría de las veces del poder ejercido por la mujer en el hogar doméstico, y la influencia de las mujeres virtuosas da la medida justa de la civilización.

MARIANO SANZ IZQUIERDO

La Vid de Ojeda 8-XII-912.

Fecha memorable

El día 13 de Mayo de 1792, nació en Sinigaglia un niño que más tarde habla de ser Papa con el nombre de Pío IX.

Al contemplarle su padre reclinado en la cuna, sorprendió en la mirada de aquel niño algo que no era de la tierra.

Aquella piadosa madre, instruida en el fondo de su corazón por misteriosos presentimientos, se posternó un día delante de una imagen de la Santísima Virgen, y levantando al niño en sus brazos, exclamó: «¡Oh Madre mía! Dignaos adoptarle, como adoptásteis al Discípulo amado; yo os lo entrego y consagro á Vos!»

La Virgen Santísima aceptó la ofrenda y la tomó bajo su amparo; y aquel niño, elevado años después á la más alta dignidad de la Iglesia católica, hizo arrodillar al mundo entero ante su Patrona, aclamándola Purísima é Inmaculada.

La obra de un Sacerdote

Solemnes fiestas se celebraron en París, para conmemorar el centenario de un sacerdote insignie, el gran protector de los infelices sordo-mudos, el famoso abate Epée. Nada menos que 2200 sordo-mudos se dirigieron á Versalles, cuna de su insignie libertador, y después de colocar coronas de flores á los pies de la estatua del abate Epée, dedicadas por los sordo-mudos de París, Lieja, Italia, Rumania, Alemania, China, Suecia, Austria, etc., etc., asistieron á una Misa solemne y á otros actos religiosos.

LAS CORTES

Madrid 10, 9 n.

Congreso

Bajo la presidencia del señor Moret, se abre la sesión a la hora anunciada. Varios diputados formulan ruegos y preguntas.

Orden del día

Se pone a discusión el dictamen derogando el artículo 2.º de la ley de Junio de 1908, sobre la amortización del personal de la Armada y de la escala de tierra.

Se aprueban varios dictámenes. Con breve discusión se aprueba el proyecto relativo a los créditos extraordinarios importantes 10 millones de pesetas por primas de navegación, carbón y pesquerías en Canarias durante los tres últimos años. Se levanta la sesión.

Senado

Preside el señor López Muñoz. Aprobados varios dictámenes, comienza el debate sobre el presupuesto de Instrucción Pública.

El señor Maestro consume el primer turno en contra. Intervienen otros senadores y se levanta la sesión.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria

Bajo la presidencia del alcalde señor Alonso Alonso, se ha reunido esta mañana la Corporación municipal en primera convocatoria, asistiendo los concejales señores Casañé, Gandarillas, Alonso-Buón, Nozal, Martínez de Azcoitia, Fraile, Quiros, Valcárcel, Ortega Romo (A) y Zarzosa (V).

Leída el acta de la anterior fué aprobada por unanimidad. También se aprobó el acta de la sesión extraordinaria celebrada recientemente para tratar de los presupuestos.

Quedó enterado el Ayuntamiento de una comunicación del señor gobernador civil, declarando la necesidad de la ocupación de parte de varias casas de la calle de Don Juan de Castilla, a los efectos de la expropiación forzosa, para la alineación en la acera de los números pares de la citada calle.

A los propietarios interesados se les dará cuenta de esta resolución.

Vista la comunicación del señor presidente de la Comisión provincial, sobre cesión de material de piedra para caminos vecinales subvencionados por la Diputación; se acordó que pasase a informe del arquitecto y comisión de policía urbana.

Se dió cuenta de una exposición de vecinos propietarios de la calle de Rizarzuela, solicitando la construcción en la misma de una alcantarilla de servicio público.

El señor Casañé expuso la necesidad de ejecutar esta obra de saneamiento.

El señor Azcoitia, conforme con el parecer del señor Casañé, indicó la conveniencia de resolver otras peticiones análogas presentadas hace tiempo al Ayuntamiento.

Se acordó que la solicitud de los propietarios de la calle de Rizarzuela pasara a informe de la comisión correspondiente.

Vista el acta de recepción provisional de las obras de las tenadas del monte «El Viejo» de esta ciudad y dada cuenta de la rectificación de estas mismas obras, se acordó aprobarla.

El señor Azcoitia hizo atinadas consideraciones sobre el particular, a las cuales contestó el señor Nozal, como presidente de la comisión de policía rural.

Leída la instancia de don Severino Infante pretendiendo autorización para construir una acera alrededor de un panteón de su propiedad, en el Cementerio y previos informes favorables del arquitecto, capellán y comisión de policía urbana, se accede a lo solicitado.

Se leyeron las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

Acto seguido se dió cuenta de una moción firmada por el señor Nozal, solicitando se instalen en la calle de Don Sancho dos fosos de luz eléctrica, uno frente al Casino y otro frente al nuevo Palacio provincial.

Apoya dicha moción su autor y se acuerda que la comisión de obras informe sobre aquélla.

A continuación se leyó por el señor secretario la siguiente moción:

«Excelentísimo señor: Los concejales que suscriben, lamentando los injustificados ataques personales que el individuo de esta Corporación, don Victoriano Zarzosa, dirige incesantemente en sesión pública, y valiéndose de algún órgano de la Prensa local, a un compañero suyo, don Demetrio Casañé, que por sólo el hecho de serlo, debiera merecer todo género de respetos y consideraciones, sin perjuicio de quedar a salvo la defensa de los intereses que a todos y no sólo a aquél nos está encomendada, se ven en la necesidad de proponer a V. E. se sirva declarar que ve con profundo disgusto y pena el proceder incorrecto y la conducta seguida por el regidor señor Zarzosa contra el señor Casañé, a quien consideran

un caballero integérrimo y de indiscutible honorabilidad, así como con especial celo y cumplidor exacto de sus deberes y al que en manera alguna puede lastimar la virulencia de las injuriosas imputaciones que no ya aquél, sino ni otra persona cualquiera, honrada ó malvada, pueda hacerle objeto.—Salas consistoriales de Palencia, a nueve de Diciembre de mil novecientos doce.—Hermenegildo Gandarillas, Bonifacio Nozal, Tomás Alonso, Angel Torres, Arturo Ortega, Pablo Valcárcel, Mariano Gallego, Otilio Cebeza Quiros, Demetrio Ortega, Rafael Alonso, Ignacio M. de Azcoitia, Sanón Fraile».

Se aprueba por unanimidad y el señor Casañé da las gracias al Ayuntamiento y agradece el honor que se le hace y que es por justicia.

El señor Zarzosa (V) manifiesta que le sirve de satisfacción ese voto de censura, añadiendo que él cumple con su deber al observar la conducta que observa.

Acto seguido la presidencia levanta la sesión.

Cámara Oficial de Comercio de Palencia

Ante las constantes y reiteradas gestiones de las Cámaras de Comercio y de la Industria de Madrid, se mandadas firmemente por todas las de España, según carta recibida en el día de hoy por el vicepresidente de esta Cámara de provincia don Manuel Polo Sánchez, el excelentísimo señor ministro de Hacienda ha desistido por ahora de implantar los recargos tributarios sobre la contribución por industria, comercio, utilidades y electricidad que tenía proyectados y cuyos reformas figuraban en los presupuestos del Estado, presentados a las Cortes.

CORREO DE MADRID

Madrid 10, 9 n.

Ampliación del Consejo.—Hablan los ministros

Después de las doce de la tarde ó sea cuando los ministros de Hacienda y Gobernación terminaron su despacho con el rey, comenzó el Consejo celebrado hoy en la presidencia.

Aunque el señor Alba se encontraba hoy bastante mejor de la lesión que padece, no concurrió al Consejo.

Tampoco asistió el ministro de Estado, cuya ausencia fué muy comentada durante la celebración del Consejo.

Este terminó a la una y media. El primer ministro que abandonó la presidencia fué el de Hacienda quien, al ser interrogado acerca de lo tratado en la reunión, contestó:

—Yo he dado cuenta a mis compañeros de los proyectos de ley que mañana leeré en el Congreso.

Como los ministros conocían mis planes hace tiempo, hoy me he limitado a leerles un resumen de esos proyectos.

—¿Cómo no ha asistido al Consejo el ministro de Estado? preguntó un periodista.

—El señor García Prieto, contestó el ministro, no ha concurrido porque con anterioridad a la convocatoria del Consejo había citado en su despacho de Estado a varios diplomáticos.

Y sin añadir más el señor Navarroz reverter abandonó la presidencia.

El ministro de la Gobernación, como de costumbre, fué el encargado de facilitar a la prensa la referencia oficiosa del Consejo y al hacerlo se expresó en los siguientes términos:

—En el Consejo el ministro de Hacienda se ha ocupado de todos los proyectos que completan su plan administrativo, económico y financiero de que dará mañana cuenta a las Cortes. Y nada más porque el tiempo apremiaba y tenemos que almorzar para ir temprano a las Cámaras.

Los periodistas interrogaron también al señor Barroso sobre la ausencia del ministro de Estado.

El ministro coincidió en afirmar que el de Estado había tenido comprométida la mañana con algunos diplomáticos, pero que había concedido su voto al conde de Romanones para la resolución de los asuntos que se trataban.

—Con esos señores, añadió el ministro, hay necesidad de guardar mucha cortesía.

—Como se ha dicho que estaba algo incomodado, objetó un reporter.

—Nada de eso, replicó el señor Barroso. No había motivo y la única razón de su ausencia era la ya apuntada.

Luego manifestó el ministro que el Tratado comenzará a discutirse el jueves en el Congreso, pues la sesión de mañana será empleada en su mayor parte por el ministro de Hacienda quien antes de leer los diez ó doce proyectos que tiene preparados pronunciará un amplio discurso de exposición, explicando el alcance de sus reformas.

Por último, el Consejo trató de la suscripción nacional que ha de abrirse para erigir un monumento al señor Canalejas y se convino en proceder inmediatamente a la designación de la junta que ha de encargarse de la recaudación.

El señor Barroso facilitó nota de los expedientes aprobados por el Consejo que ya telegraficó.

Cuando el conde de Romanones abandonó su despacho cerca de las dos de la tarde, se limitó a confirmar las manifestaciones de los ministros, añadiendo que el ministro de Estado había conferenciado esta mañana con los embajadores de Alemania é Inglaterra, y el encargado de la Nunciatura.

Dijo por último, que esta tarde la pasaría en el Senado discutiendo el presupuesto de Instrucción pública.

Decretos

Hoy se firmaron de Gobernación tres decretos aprobando el proyecto de la Junta de Ensancho de la Zona Este de Valencia; autorizando el alquiler de un local para estación telefónica en Oviedo y concediendo la cruz de Beneficencia a don Federico Tejedor.

Una conferencia

El alcalde de Madrid conferenció extensamente esta mañana con el director de Seguridad, rogándole proccer proceder con justicia en relesión con los intereses que ellos representan.

Así lo prometió el señor Méndez Alarín.

Nombramientos

Telegrafían de Berlín, que el Gobierno austriaco ha nombrado jefe del Estado Mayor al general Von Kaetzen-dorff, y ministro de la Guerra al general Kvalatin.

Colisiones

Comunican de Buenos Aires, que en la ciudad de Córdoba se han producido graves colisiones entre radicales y polifitas, cuando aquéllos se dirigían a votar.

De la colisión resultaron 2 radicales muertos y numerosos heridos.

El hecho ha producido gran indignación, temiéndose que se produzca un gran trastorno político.

Varios escuadrones de caballería y artillería, han salido para dicho punto.

Circula el rumor de que en el local que ocupa el Comité radical, la policía hizo un registro, encontrando un número considerable de cartuchos y armas de fuego.

Choque de torpederos

Telegrafían de Berlín, que a la entrada del puerto de Kiel, han chocado los torpederos «S. 64» y «D. 7», habiendo sufrido éste averías en un costado, haciendo explosión la caldera, hiriendo a seis tripulantes con graves quemaduras.

QUINTERO

URICURE

es el remedio más científico, eficaz é inofensivo para las enfermedades que tienen su origen en el exceso de ácido úrico del sistema pues disuelve este veneno y así es como cura el

REUMATISMO

Gota, Ciática, Arenillas, etc.

Uricure obra con rapidez; hace cesar los dolores é asegura un bienestar duradero. URICURE cura, donde otros remedios fracasan. No requiere dieta especial pues el URICURE obra por sí solo. Elimina del sistema el venenoso ácido úrico y devuelve la salud. PROBADO el URICURE hoy mismo!

Precio 4 Pesetas la botella. 5 Acompañad este artículo con 50 cts. en sellos de correo y enviado a Carlos María, calle Valencia 333 Barcelona y recibiréis una muestra URICURE

CRÓNICA JUDICIAL

Por el tribunal de derecho de esta Audiencia provincial, se ha dictado sentencia en la causa seguida contra Ramón López Troches, a quien el fiscal acusaba de delito de estafa y pedía se le impusiera la pena de dos meses y un día de arresto mayor y 250 pesetas de multa.

Da la defensa del procesado estaba, como recordarán nuestros lectores, encargado el notable é ilustrado abogado don Quintín Elvira, quien en un magnífico y razonado informe, solicitó de la sala la absolución del procesado.

La sentencia ha sido dictada, considerando al procesado únicamente como autor de una tentativa y solo se le ha impuesto la pena de 125 pesetas de multa.

Como se vé, el señor Elvira, letrado peritísimo, ha conseguido un triunfo completo, logrando de la sala que la pena que se pedía haya sido aminorada notablemente, gracias a la escrupulosa labor realizada por tan distinguido abogado, a quien enviamos nuestra más cordial y sincera enhorabuena por el ruidoso triunfo conseguido.

Según se nos dice, el señor Elvira interpondrá recurso de casación, por infracción de ley, y por entender que los hechos realizados por su defendido no eran constitutivos de delito.

Celebraremos que el triunfo obtenido por el señor Elvira, sea confirmado en el Supremo, y tendremos a nuestros lectores al corriente de la marcha de este asunto.

ANTIGÜEDAD

El teniente fiscal señor Fole en el juicio oral celebrado hoy, ha sostenido que el vecino de Dueñas Eulogio García Agudo, había amenazado al agente ejecutivo don Samuel Paredes, en ocasión en que éste iba a requerirle para que verificase el pago, el 31 de Julio último, impidiendo con su violenta actitud que practicara éste el embargo que se proponía.

Por tal hecho pidió dicho funcionario que se impusiese al Eulogio la pena de dos meses y un día de arresto mayor, multa de 125 pesetas, accesorias y costas.

El defensor don Aniano Mesa, sustuvo en elocuente informe que su protegido no había realizado hecho alguno delictivo y solicitó su libre absolución.

Ha recaído sentencia en la causa seguida por los delitos de hurto, atentado y lesiones graves contra Alejandro Veloso Mateo y otros cuatro más, condenándoseles por el delito de hurto a la pena de cuatro meses y un día de arresto mayor y absolviéndoseles libremente por los otros dos delitos.

Como el tiempo de prisión preventiva excedía de la pena impuesta fueron puestos en libertad.

Mi enhorabuena al defensor señor Díez Canaja, que con su labor consiguió librar a sus defendidos de seis años, ocho meses y un día de prisión mayor.

BOLETIN RELIGIOSO

Santas de mañana Nuestra Señora de Guadalupe y San Consancio obispo y mártir.

BOLETIN LOCAL

Demografía

Hasta la una de la tarde de hoy, se han hecho las siguientes inscripciones:

Funciones.—Pedro Rodríguez Loyoya, viudo, de 63 años, Asilo. Nacimientos.—Eulalio Eujas Zapatero, hijo de Hermenegildo y Angela, Corral de las Malvas 1; Daniel Calvo Alvarez, hijo de Modesto y Lucía, Mayor Antigua, 83

El tiempo

Observaciones meteorológicas de hoy, datos recogidos en el Instituto General y Técnico:

Presión atmosférica a 0º y en milímetros: A las ocho de la mañana, 776.4

A las cuatro de la tarde, 704.6

Temperaturas: A la sombra (8 mañana) 1º, 5 bajo 0. (4 tarde) 0º, 9.

Máxima a la sombra (4 tarde) 1º, 2.

Máxima al sol, (4 tarde)

Mínima (8 mañana) 2º, 0 bajo 0.

Dirección del viento (8 mañana) N E; (4 tarde) N E.

Estado del cielo (8 mañana) nublado; (4 tarde) niebla.

Lluvia en milímetros desde las ocho de la mañana de ayer a la misma hora de hoy, 0.9.

Audiencia

Para mañana a las diez, está señalada en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Palencia, contra Baltasar Gómez Díaz, por estafa.

Abogado, don César Gusano, procurador, don Juan Ortega.

Viajeros y mercancías

Movimiento que ha tenido lugar hoy en la estación de esta capital:

Viajeros: Salidas, 241.—Llegadas, 259.

Mercancías: Gran velocidad; número de expediciones, 97; número de llegadas, 119.

Poqrta velocidad; número de expediciones, 144; número de llegadas, 188.—Trazas, 193 llegadas, 109

NOTICIAS

En la secretaría del Ayuntamiento de Piña de Campos, se halla terminado y expuesto al público, el reparto vecinal de consumos con que se ha de gravar a los contribuyentes de dicho pueblo durante el año próximo.

Quien desee examinar dichos repartos, puede hacerlo en el plazo de ocho días, quedando facultado para presentar las reclamaciones que se consideren oportunas.

Con objeto de cubrir el déficit de 700 pesetas que resulta en sus presupuestos ordinarios, el Municipio de Santibáñez de Ecla, ha gravado con 0'25 pesetas, cada 100 kilos de paja y leña que en la referida localidad sean introducidas durante el año 1913.

Se halla vacante el cargo de médico titular de Arconada, con la asignación de 200 pesetas anuales por la asistencia de doce familias pobres.

También cobrará el agraciado, 200 fanegas de trigo anuales; por los demás vecinos pudientes, cuyo repartimiento le forma el Municipio.

Los que aspiren a desempeñar dicho cargo, dirigirán sus solicitudes al alcalde, en el plazo de quince días.

Las AGUAS de FONTIBRE consiguen la cicatrización de la úlcera del estómago.

Mañana día 12 tendrá lugar la Vela mensual a la Santísima Virgen del Pilar, siendo la Misa a las siete y media, desde cuya hora empiezan los turnos de Vela.

Neorológicas

Tristemente impresionados por la noticia del fallecimiento ocurrido en Madrid de nuestro estimado amigo en paisano el notable músico don Hermilio Martínez Gutiérrez, escribimos estas líneas.

Ayer bajó al sepulcro el que era primer violinista del Teatro Real, cuyas aptitudes é inspiración le elevaron a primer teatro español.

La última vez que tuvimos el gusto de saludarle en esta ciudad, fué cuando vino la Orquesta Sinfónica, en cuya colectividad figuraba como primer violinista.

Su talento musical era reconocido por los más afamados maestros en el su decidida y entusiasta afición a la música, de la que era un verdadero enamorado.

Excusamos decir lo mucho que sentimos la muerte de nuestro querido paisano, asociándonos al inmenso dolor que sufren en estos angustiosos momentos, su desconsolada esposa doña Angela Pérez, su hermano don Daniel, apreciable amigo y convejo nuestro y demás familia, a quien deseamos cristiana resignación para sobrellevar tan irreparable pérdida.

A nuestros lectores suplicamos una oración por el eterno descanso del finado.

—En Salinas de Pisuegra ha fallecido a los 78 años de edad el señor don José Revilla García, después de recibir los Santos Sacramentos.

A sus desconsolados hijos y demás familia enviamos nuestro sincero pésame, deseándoles cristiana resignación para sobrellevar la pena que les aflige.

—A los 63 años de edad ha fallecido en Lantadilla la señora doña María González Guerra.

Descanse en paz la finada y reciba su apenada familia la expresión de nuestro sentimiento.

M. ANTON DENTISTA

Mayor principal, núm. 69.—Palencia

En el antiguo y acreditado «Ideal Bar Palentino» se ha recibido para estas Navidades una nueva remesa de la exquisita y conocida sidra achampañada, la cual, a pesar de ser de una clase aún mejor que la que hasta ahora se vendía, se expenderá al precio de 0'70 pesetas la botella grande y 0'40 la pequeña.

Desde el día 25 del actual se abrirá en dicho establecimiento, la nueva temporada de su especialidad «ponchos antillanos al rom», que tanta aceptación tuvieron en años pasados.

Enfermos del pecho.—Tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, raquitismo, inapetencia, enfermedades consuntivas, se curan con la «Solución Benedito de glicero-fosfato de cal con creosota», la preparación más racional para combatir estas dolencias, como lo testifican famosos médicos y su uso en los hospitales. Frasco, 2,50 en farmacias y en la del autor, Dr. Benedito, San Bernardo, 41, Madrid.

El juez de instrucción del regimiento de infantería de Valencia, número 23, de guarnición en Santander, cita y emplaza en el día 30 días, a Gregorio Pérez Carriede, de 22 años, domiciliado últimamente en Castrochocho, de esta provincia y hoy de ignorado paradero, a fin de que en el plazo señalado, se presente a responder en el proceso que se le sigue por la falta grave de primera deserción.

Recomendamos a nuestros lectores que padezcan de la garganta y tos, las pastillas Crepeo Mentol y Cevadina, son muy buenas. Cuestan seis reales en todas las farmacias.

Durante el plazo de quince días, puede ser solicitada por quien lo desee, la plaza de guarda del campo del Ayuntamiento de Tabanera de Carratoro, con la dotación anual de 450 pesetas.

Carta abierta

La madre de Papito Ceres, de Balcado, da gracias al autor de los Caramelos Mata-lombrices—por su pronta eficacia.

Dió un Caramelo a su niño de 12 meses, lo dejó una hora sin darle nada, y al poco rato echaba 14 lombrices. Termina la señora así: Dios bendiga su buena idea, señor Catalá. Vinda de Escudero y C.ª

En virtud de una loable denuncia presentada por el sacerdote de Benedito de Zalima, don Isidro Gutiérrez y Gutiérrez, el gobernador ha impuesto una multa de 25 pesetas al vecino de Aguilar de Campos, Gerardo Benito Rojo, por blasfemo.

Quando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, los feruas y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

La piadosa Obra de la Propagación de la Fé celebró ayer solemnes cultos en el templo de San Francisco.

al altar mayor, en cuyo centro y hermoso trono se destacaba la imagen de San Francisco Javier, presentaba espléndido golpe de vista por la multitud de luces y flores.

Ocupó la cátedra de la verdad el ilustre jesuita reverendo padre Gonzalo Coloma, pronunciando un bellissimo panegírico del infatigable apóstol que fué elogiado por los numerosos fieles que invadían el espacioso templo.

La capilla de música muy bien, tanto en la orquesta como en las voces. Terminó el ejercicio con la solemne Reserva.

De enhorabuena puede estar la Santa Obra de la Propagación de la Fé por los brillantes actos celebrados.

Esta mañana se han aplicado Misas por el eterno descanso de las asociadas difuntas.

Grandes regalos

Tiene usted ocasión de adquirir hasta el día 22 de Diciembre haciendo cinco pesetas de compra en EL PRECIO FIJO, comercio de tejidos y novedades de EUTIQUEO ARNILLAS Mayor principal.

Pielas, abrigos señora y niña, felpas, astrakanos y paños; nuevas rebajas de precios.

El alcalde de Frechilla cita á sus compañeros de partido judicial, para una reunión que en segunda convocatoria se celebrará el día 17 del actual, con objeto de discutir, y en su caso aprobar, los presupuestos carcelarios del partido que han de regir durante el año próximo, advirtiéndose que por segunda convocatoria, se tomarán acuerdos, sea cualquiera el número de los que asistan.

Ferrocarriles

Preparación para las oposiciones.—Academia Moreno Peral.

Ha regresado á esta capital, después de haber pasado unos días en Madrid, nuestro querido amigo el probo é ilustrado inspector de policía, don José Moreno y López de Lara.

Ocasión

Por la cuarta parte de su valor se venden bonitos modelos de abrigos para señoras en color y negro. Comercio de tejidos y novedades de Manuel Polo.

Se están haciendo gestiones para que el ministerio de Instrucción Pública conceda una pensión al profesor señor la Riva y á algunos alumnos de la clase de árabe que funciona en el colegio de los Hermanos de la Doctrina Cristiana, para en el verano próximo ir á Marruecos, en viaje de ampliación de estudios.

Doctores Alvarado y Alvarez

OCULISTAS

Barquero, 8, Consultas de 11 á 12

Mo hay dispepsia por rebelde que no se cure con el uso del AGUA de FONTIBRE.

El señor delegado de Hacienda ha señalado hoy para su pago un libramiento importante 3.053 pesetas, para pago de atenciones de la Caja de Depósitos.

El tratamiento preventivo de la apendicitis existe con el uso de los GRAINS DE VALS, laxantes, purgantes y depurativos. Dosis: uno ó dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

EL FERINOL, cura la bronquitis, tos ferina y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos.

Información telegráfica

importantes noticias del interior y exterior

Conferencia recibida á la una de la tarde

Viaje de un prelado

Los nuevos cardenales

Telegrafan de Roma que los nuevos cardenales don Enrique Almaraz y don José María de Cos, se han posesionado de las respectivas iglesias que les han sido concedidas, al primero la llamada de San Pedro in Montorio y al segundo la titulada Santa María del Populo.

Las ceremonias revistieron gran solemnidad, acudiendo una enorme concurrencia á presenciarlas.

Entre las distinguidas personas que asistieron, figuraban el marqués de Casa-González,

los obispos de Astorga y Beja, y otras más.

El señor La Cierva

Ha regresado á esta corte el ilustre exministro de la Gobernación señor La Cierva, quien viene muy satisfecho del entusiasta recibimiento y agasajos que en Sevilla le fueron tributados.

Dicho notable abogado, sigue recibiendo innumerables felicitaciones por el triunfo obtenido en el Tribunal Supremo, con motivo del pleito que ganó contra «El Liberal».

Muchos abogados madrileños, para festejar tal éxito, están organizando un banquete en honor del señor La Cierva.

El Papa y la prensa

Ha sido objeto de generales y unánimes elogios, la carta que Su Santidad ha publicado, sobre los deberes de la prensa católica.

Todos reconocen que el Santísimo Padre, ha tenido un acierto indudable al publicar esa carta tan oportuna y necesaria en los momentos actuales.

Detención de un asesino

La policía de esta corte, ha detenido al asesino Tomás González, conocido por «El paletó».

Fallecimiento

Ha fallecido el conde de la Conquista, siendo su muerte muy sentida por todos.

Los escolares

Los estudiantes de varias asignaturas, continúan á pesar de las amenazas del Gobierno, negándose á entrar en clase.

El conflicto balkánico

En los círculos diplomáticos, ha sido objeto de muchos comentarios la concentración de la escuadra austriaca en Pola.

—Créese que Rusia no es partidaria de la guerra.

Se dice que las instrucciones dadas á los delegados de los países balkánicos para concertar la paz con el imperio otomano, son las de repartirse toda la Turquía europea, menos Constantinopla y sus alrededores.

Consejo de ministros

En el Consejo de ministros celebrado ayer, además del despacho de los expedientes que estaban esperando resolución, se acordó el plan parlamentario que ha de seguirse.

Otro Consejo

Los ministros, se reunirán el viernes próximo para celebrar otro Consejo.

Huelga solucionada

Ha quedado satisfactoriamente solucionada la huelga de los obreros de Villanueva de las Minas.

Los premios Nobel

El rey de Suecia, con gran solemnidad, ha entregado los premios Nobel, á quienes fueron agraciados con ellos.

Regolar á pavo

El ministro de Marina estudia el plan de reconstitución de nuestra escuadra.

El señor Maura

Ha regresado á Madrid el ilustre jefe del partido conservador, don Antonio Maura.

Reorganizando la policía

Se sabe de un modo cierto que el nuevo director general de Seguridad, señor Méndez Alanis, ha dictado una Real orden, que se publicará en breve, que deja sin efecto las comisiones de servicios, agregaciones y otras anomalías que existían en el Cuerpo de Vigilancia y que supongan un desorden de organización perjudicial á la disciplina del Cuerpo y cuyo único objeto era satisfacer conveniencias particulares de determinados funcionarios.

AL CERRAR

(Conferencia recibida á las cinco de la tarde)

Los presupuestos municipales de Madrid

El conde de Romanones ha recibido á una comisión de gremios la cual le habló de la cuestión de

los presupuestos municipales, quejándose de los nuevos recargos que se establecen y piden mayor equidad en los repartos.

Ayer conferenciaron extensamente el jefe del Gobierno y el alcalde de Madrid sobre este asunto.

Los proyectos de Hacienda

Ha manifestado el presidente del Consejo que son dignos de elogio los proyectos de Navarrozerverter especialmente los referentes al oro.

En el discurso que hoy pronunciará el ministro de Hacienda expondrá el programa económico del partido liberal.

Calcula que se invertirán cuatro meses en discutirlo.

El Tratado

El conde de Romanones desea que se discuta pronto el Tratado franco-español, manifestando que se ha seguido el procedimiento racional esperándose para su sanción, que ésta coincida con la aprobación del convenio en las Cámaras francesas y españolas.

En el Senado solo se invertirá dos ó tres meses en discutirlo y en el Congreso algo más.

Se felicita el jefe del Gobierno, de que la prensa se ocupe ahora del Tratado á fin de que se vaya formando opinión en España, pues en Francia ya se tenía formada al llegar á la firma del convenio.

Insistió el conde en considerar muy conveniente la campaña de la prensa, obrando con sinceridad.

El estado de Alba

El ministro de Instrucción Pública pasó ayer mal día.

Por la noche se le hizo una nueva cura.

Sigue siendo muy visitado.

Pablo Iglesias en Gobernación

El diputado socialista estuvo en el ministerio de la Gobernación, para quejarse, como siempre, de los supuestos abusos que en varios puntos se cometen contra los obreros.

El señor Barroso ofreció informarse del particular y adoptar en su caso las medidas que estime convenientes.

Senador grave

Continúa gravísimo, temiéndose un fatal desenlace, el senador por la provincia de Zaragoza, don Conrado Selsona.

Quintero

TRIUNFO LITERARIO

Madrid 11, 16:50

Los Juegos Florales de Melilla

En los Juegos Florales de Melilla ha obtenido la flor natural y el premio de su magestad el rey nuestro querido director literario don Marciano Zurita, por una inspirada y bellísima poesía titulada «Regreso».

Considérase éste como un gran triunfo, pues se han presentado numerosos trabajos á este importante certamen.

QUINTERO

(N. de la R.) Sin tiempo para más nos limitamos á dar la más cordial y entusiasta enhorabuena al señor Zurita por su brillante y señalado triunfo, deseando conocer la premiada composición para publicarla en estas columnas.

Fabrica de Cordelería en todas clases

Reatas, ramales y cuerda gruesa, mezcla de cáñamo y yute, á 1'25 pesetas kilo. De este precio se harán descuentos según la importancia del pedido. Bramante, cuerda lisa é hilos pulidos. Precios económicos.

Fabrica de sacos de yute de todas clases. Especialidad en sacos para paja y lana.

Fabrica de aceites vegetales. Especialidad en aceites de linaza crudos y cocidos. Se garantiza la pureza, con el importe de la factura. Precios arreglados.

Lirreise á don Leandro Hermosilla. Provincia de Santander. Estación del Ferrocarril del Norte, de

Renado de Piélegos

Vacuna SUIZA, fresca.—Practicante Estebanez; Mayor principal, 158 y 160.

FAMA MUNDIAL OBTENDRAN LAS AGUAS MINERO MEDICINALES DE Fontibre (Reinosa) Declaradas de utilidad pública por Real orden de 20 de Agosto de 1912 Sus similares, CESTONA y CARISBAD (Alemania) Especialización: Las bradistofas en general, dispepsias gástricas é intestinales, combatiendo el estreñimiento habitual, enfermedades del hígado y sus vías biliares riñón y vejiga de la orina. PIDASE EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

BRONQUITIS, TOS FERINA y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos. curadas radicalmente con el FERINOL

VIDES AMERICANAS GRANDES VIVEROS Y PLANTACIONES fundados en 1902 por Don Narciso Rodríguez Lagunilla EN VILLAMURIEL DE CERRATO (PALENCIA) UNICOS premiados con medalla de oro en la Exposición de Agricultura, Industria y Minería en Palencia en 1903 y por el Ministerio de Fomento en el concurso celebrado en 1907. INJERTOS Y BARBADOS escrupulosamente seleccionados sobre ples americanos de Rupestris-Lot, Rupatriá, Rupestris 101, 3306 y 3309; Aramón, Rupestris Gancin n.º 1 y n.º 9, Murviadro, Rupestris 1202 y Chasselas, Berlandieri n.º 41 B. Se remiten Catálogos de precios á quien lo solicite Toda correspondencia á la Sra. Viuda de R. Lagunilla, Palencia

VIDES AMERICANAS Cástor Gutiérrez y Hermanos.—Palencia Sotillo de los Canónigos, Huerta Como en años anteriores encontrarán los agricultores en este vivero superiores injertos y barbados de uva negra y blanca, hechos con pua escogida de los mejores viñedos de esta comarca en las variedades de Rupestris Lot ó fenómeno Riparia, Rupestris n.º 3309, Aramón, Rupestris Gancin n.º 1 y 9 y Murviadro por Rupestris n.º 1209 que son las únicas variedades que mejor se adaptan á estos terrenos. Los injertos son de 45 á 50 centímetros de largo, de buen espunte y abundantes raíces y los barbados de 50 á 60 centímetros.

Dinamógeno SAIZ DE CARLOS Mi desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la NEURASTENIA acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia. EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el RAQUITISMO, recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usarlo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, á los que transforma de débiles y anémicos, en sanos y fuertes con solo el uso de los Frascos. Se vende en las principales farmacias del Estado y de Europa. En MADRID de venta en el número 11 de la plaza

Por disolución de la Sociedad, se traspasa el CAPE DEL SIGLO, de esta capital. Para informes, dirigirse á don Alfonso Crok, en Haro. ESTA EN PRENSA EL Almanaque de Nuestra Señora del Pilar PARA 1913 Contendrá el interesante librito calendario muy completo y artículos de lectura piadosa y amena, cuentos, poesías, coplas de jota, crónica anual del culto y devoción á la Virgen del Pilar, etcétera. Colaboración de ilustres literatos; un ejemplar, 0'50 pesetas; 12 ejemplares, 5'50 pesetas; 100 ejemplares, 40 pesetas. Cada año mayor éxito. El de 1912 alcanzó una tirada de 20.200 ejemplares! Pídase, cuanto antes, acompañando el importe á don José María Azara, apartado 59, Zaragoza.

Dinero Se concede con hipoteca de fincas en la provincia de Palencia; informará don S. Nicolás, calle Sandoval, 3, pral, Valladolid.

Vacante Se halla la plaza de médico titular de Revilla de Collazos y sus agregados Collazos de Boedo, Oteros de Boedo y Báscenas de Ojeda y la mayor distancia de cinco kilómetros por camino vecinal. El agraciado disfrutará de 150 pesetas anuales por la asistencia de familias pobres y 260 fanegas de trigo por las iguales de familias pudientes. Los aspirantes presentarán solicitudes en esta Alcaldía dentro del plazo de veinte días.

Servicio militar obligatorio Novísima ley de reclutamiento y reemplazo del Ejército.—Precio 1 peseta. De venta en la imprenta de este periódico. Imp. de Abundio Z. García

Regalado resulta el papel pintado que vendi en Barcelona Pedro Espinás; pedid el catálogo á LOPEZ, pintor en Palencia y os convenceréis.

Arroyo y Gallego

TALLERES MECANICOS DE CARPINTERIA, HERRERIA Y FUNDICION

Almacén y Secadero de MADERAS

Carpintería de taller

Herrería artística

Carpintería de armar Rejas, balcones balastrados

Muebles. — Altares Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

La Agrícola Española

Sociedad anónima de Seguros reunidos a cotización fija graduada

Legalmente constituida, de conformidad con la viginta ley de 18 de Marzo de 1908 y autorizada por Real orden de 25 de Abril de 1911, para operar en toda España, a cuyo efecto tiene hecho el depósito que la citada ley previene.

Opera en los ramos siguientes:

Seguros de cosechas contra el pedrisco

Seguro de incendio de cosechas, cobertizos y aperos de labranza.

Seguro contra la muerte y robo del ganado caballar, mular, asnal, bovino y especial de cerda, lanar y cabrío.

Domicilio social y dirección: BARCELONA, Rambla Cataluña, 58 Autorizado por la Comisaria general de Seguros el 1.º de Junio de 1911

Para toda clase de informes dirigirse al delegado de la Compañía don Guillermo del Paso, Mayor pral., núms. 244 al 254.—Garage de automóviles.—PALENCIA.

HUEVOS PARA INCUBAR

En su corral tiene usted gallinas del país ya degeneradas por múltiples cruzamientos; esas gallinas no le ponen cada una más que 30 huevos al año. Serán usted perjudicando. Sustitúyalas por otras de pura raza, que comerán igual que esas y le darán doble cantidad de huevos. Si tiene alguna duca: échala con huevos de pura raza; las que se crían a continuación en su postura anual de 140 a 200 huevos.

PRECIO DE LOS HUEVOS

Castellana negra, docena pías.	5	Cochinchina negra, docena pías.	12
Idem blanca,	17	Faverolles,	12
Prat leonada,	18	Langhan negra,	15
Idem perdiz,	18	Plymouth Rock blancas,	15
Wyandotte blanca,	12	Idem idem ouca,	12
Leghorn blanca,	12	Orpington,	12
Idem son gran moño	10		

GRANJA 'EMILIA'

Caminó del Cristo del Otero.—Frente a la Estación

Hecras de venta: De tres a seis de la tarde

MALA REAL INGLESA



Próxima salida de SANTANDER

para Montevideo y Buenos Aires

Salida de Santander el 24 de DICIEMBRE de 1912, el magnífico vapor

PARANA

admitiendo pasajeros.

Precio en tercera clase a Montevideo y Buenos Aires, PESETAS DOSCIENTAS CINCUENTA, incluso impuestos.

El servicio corre a cargo de un escogido personal de camareros y cocineros y médico españoles con órdenes terminantes de atender esmeradamente al pasaje.

Para solicitar cabida e informes en general, dirigirse a

Luis de Maruri y Compañía—Muelle, 31, Santander

EN GIJON: Calle Begoña, núm. 2. Para informes solamente de cabida y pasajes de cámara.

Para informes de pasajes de primera y segunda clase, dirigirse a don Mariano Arroyo, Avenida de la República Argentina, 2 Palencia.

Tejar mecánico

de Primitivo Casares, carretera de Grijoa

Se fabrica toda clase de teja curva, ladrillo prensado, baldosa, baldosín, bloques y placas.

Fábrica de cal.—Carretera de Grijoa.—Primitivo Casares. Precios económicos.

Se arriendan

los pastos, la corta de leñas y tierras de labor del monte La Villa, término de Paredes de Nava; para informes, Mayor pral., 34 y 36.

A LAS SENORAS

Pomada Pinedo, infalible contra las grietas de los pechos. Depósito: N. de Fuentes.

A los almacenistas,

cosecheros y tiendas de vinos. Taller de reparaciones de pipas y bocoyes y venta de nuevos y usados. Palencia.—Frente a Vela

Arboles frutales

Se venden de todas clases a precios económicos por las muchas existencias que se hallan en este establecimiento de Santiago Velpuesta y Hermano, Calabazanes de Cerrato (Palencia). Se remite el catalogo general a quien lo solicite. Representante en Palencia, Agripino Alonso (El Montañés).—Gran casa de viajeros, Soldados, 7, Palencia.

Arboles frutales

Ha llegado a esta capital el acreditado arboricultor Pascual Ibáñez, con toda clase de árboles frutales, hospederías en el Parador nuevo de Tomas Medina, Avenida de Manas Rivera, carretera de Valladolid.

Se vende

un par de mulas de cinco años, con cuatro dedos sobre la marea, y un carro nuevo con un verano de rodaje y demás aperos de labranza; para informarse, Alberto Gómez, en Cisneros. (11 al 36)

TACOS del Corazón de Jesús y del Rosario. Se venden en la imprenta de este periódico; Mayor principal, núm. 70.

En Alemania el público particular

compra la mayoría de lo que le hace falta al precio de fábrica. No hay razón por qué se paguen 50 pesetas por una cosa, que comprada en el sitio a propósito resulta a pesetas 30.—La casa abajo firmada ofrece al público español una nueva facilidad para comprar directamente de primera mano al precio original del fabricante todo lo que se fabrica en Alemania y muy especialmente los siguientes objetos:

- Relojes de toda clase
- joyería y platería
- máquinas para retratar (desde 25 Ptas.)
- cinematógrafos (desde 50 Ptas.)
- máquinas para coser (desde 75 Ptas.)
- escribir (desde 100 Ptas.)
- bicicletas (desde 75 Ptas.)
- motocicletas (desde 300 Ptas.)
- automóviles (desde 3000 Ptas.)
- armas de toda clase
- juegos y lentes de última moda
- muebles de toda clase
- confección para señora y caballero

poniéndose en cuenta el precio original de coste. El beneficio de la casa consiste únicamente en 10% que se aumentan el precio de coste mencionado.

Por ejemplo: n.º 10000 A reloj de oro para señora

precio de coste Ptas. 22,50

más 10% = 2,50

precio de venta Ptas. 25,—

Se efectúan pedidos desde 25 Ptas. en adelante. Facilidades de pago para personas de garantía.

En todos los ramos susodichos hay constantemente objetos usados que por cualquier motivo se venden a precios excepcionales. Una lista mensual de tales ocasiones se manda a quien la desee.

Pidanse ofertas (incluyendo el sello para la contestación) a la casa

Arnold Feuer

Berlin-Charlottenburg

Gervinush, 24

Los respectivos catalogos con dibujos y precios se mandan contra envío de 1 Pta. en sellos de correo que al hacer un pedido se deducen del importe. Indíquese el artículo que se desea.

Ojo: Cartas para Alemania cuestan 25 cént. No se pueden admitir las cartas insuficientemente franqueadas.

SE ADMITEN REPRESENTANTES SERIOS

ALMANAQUE BAILLY-BAILLIERE
ENCICLOPEDIA POPULAR ILUSTRADA
PARA 1913

500 PÁGINAS DE TEXTO — MÁS DE 1.000 DIBUJOS
Infinita variedad de artículos. — 12 páginas en colores.

REGALA
675 valiosos y artísticos objetos y una participación abecotament gratuita en el número 24.251 para el sorteo de Navidad.

PRECIOS
En edición... 1,50 pías. En encuadernada... 2 pías.
En prospecto 0,50 más para gastos de franqueo y certificado.

De venta en la imprenta de este periódico

RECIBOS TALONARIOS para dar parte en la Lotería de Navidad. Se venden en cuadernos de 25 y 50 hojas en la imprenta de este periódico.

Se vende armenio trasceptor, cinco octavas, en muy buenas condiciones; Tarzale Marco, en San Cebrían de Campos.

Se vende a plazos o se arrienda una casa de nueva planta en Castrillo de Villavega, con espaciosos almacenes para granos y celdas y superior cargue y descargue para antedichos artículos y muy buena clientela. Los que deseen interesarse en antedichos venta o renta, pueden pasar a tratar con su dueño Domingo Pérez en el corriente mes.

Se vende un vertical en Duena; dirigirse a Fermín Tigero, Plaza de la Constitución.

Se necesita un veterinario en Villamediana, en el que existen cien pares de mulas e igual número de ganados asnal y caballar. El que desee obtener dicho cargo, puede presentarse en dicho pueblo y tratar con los labradores respecto al precio de las iguales por asistencia y herraje.

Se desea colocación una viuda sin hijos, de 44 años; bien sea para dentro o fuera de la capital; Estrada, 13, 2.º informarán.

Agendas Bailly-Baillière para 1913

Agenda de Burete CONTIENE Diario en blanco para anotaciones de ingresos y gastos, con importantes datos muy necesarios en oficinas de Bancos, Comercio, particulares, etc. Cuatro ediciones económicas. En Madrid, 1, 1,50, a y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	MEMORANDUM DE LA CUENTA DIARIA CONTIENE Secciones especiales para anotar visitas, notas útiles; gastos e ingresos diarios, y cuanto se necesita para llevar ordenados y sin temor a que se olviden los múltiples asuntos en que se desarrolla la vida moderna. PRECIOS En Madrid, 2,50 y 3 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Agenda Culinaria LIBRO DE LA COMPAÑIA que contiene 365 recetas y más de 700 recetas. Explicación de los platos en los menús diarios. Agenda para anotar el día los gastos de cocina. PRECIOS En Madrid, 2 pesetas. En Provincias, 0,50 más.	Agenda Médico-quirúrgica de bolsillo Memorandum terapéutico, Formulario moderno y diario de visita. CONTIENE Diario en blanco para las anotaciones particulares. — Hojas para los trazados del peso y temperatura. — Memorandum de los fenómenos médico-quirúrgicos y obstétricos. Formulario. — Venenos y contravenenos. — Señas útiles a médicos, farmacéuticos y veterinarios, etc., etc. PRECIOS En Madrid, 2,50 pías. Dos cartones pías. 5,00 En Provincias, 0,50 más.	Agenda de Bolsillo uso de Particulares. Precio dividido en días, con interesantes datos sobre Comercio, Telégrafos, Telefonos, tranvías, carreteras, etc. Recomendado en tela y portafolios. PRECIOS En Madrid, 1,00 pías. Dos cartones pías. 2,00 En Provincias, 0,50 más.
---	--	---	--	---

DE VENTA en la imprenta de este periódico, Mayor principal, 70